



■ Presencia de grupos armados, artefactos explosivos, inseguridad, operaciones militares u otros factores que restringen de manera continua y severa los movimientos y operaciones humanitarias. Las operaciones en estas zonas se enfrentan a dificultades y a veces son imposibles de realizar. Las organizaciones humanitarias logran llegar solo a una parte de la población afectada/no logran cubrir todas las necesidades, aunque tengan los recursos necesarios.

■ Hay restricciones y presencia de impedimentos, pero las operaciones humanitarias siguen. Hay impactos frecuentes pero limitados (por ejemplo, suspensiones cortas durante hostilidades)

■ Pueden existir limitaciones (presencia de grupos armados, puestos de control, trámites administrativos), pero los actores humanitarios pueden operar y logran llegar a las poblaciones con ayuda adecuada y de manera regular

Frontera municipal
 Frontera internacional
 Calles



MENSAJES CLAVE

El Paraíso & Ocotepeque:

En las comunidades de El Paraíso (El Pescadero, Las Manos y Trojes) y Ocotepeque (Machuca), las limitaciones al acceso humanitario afectan especialmente a la población migrante y a las organizaciones humanitarias que la atiende. En algunos casos, los grupos con intereses ilegales perciben a los trabajadores humanitarios que prestan atención a la población en movimientos mixtos como un obstáculo para sus intereses. Se han dado ataques y amenazas al personal humanitario y ataques a las instalaciones donde se brinda la asistencia a la población migrante, lo que ha causado la suspensión temporánea de las actividades.

Los grupos con intereses ilegales que controlan el tránsito de población en flujos mixtos a menudo también restringen el acceso de estas poblaciones a bienes y servicios básicos. Se han reportado también problemas de inseguridad en las vías de comunicación, que, combinados con problemas de infraestructura, a veces limitan la movilidad.

Se registran limitaciones de ambiente físico por el mal estado de la infraestructura vial, que empeoran durante la temporada de lluvias por deslizamientos que afectan tanto a la población migrante como a la comunidad de acogida.

Gracias a Dios:

Las principales limitaciones al acceso en las comunidades de la zona de Gracias a Dios se deben al ambiente físico. Las organizaciones humanitarias pueden llegar hasta Puerto Lempira, pero desde allí tienen dificultades para movilizarse a comunidades más aisladas debido a la geografía del lugar (acceso es por río o avioneta), complicadas por el contexto de seguridad, y las dificultades para alquilar medios de transporte en la zona. Debido a estos desafíos, hay poca presencia de organizaciones humanitarias y poco conocimiento/ aceptación de la misión humanitaria de parte de las comunidades y de los actores que hacen presencia en la zona.